

ESCRÍBENOS:

estampidabufalo@gmail.com / bufaloislas@yahoo.com.mx  
(686)-4-15-79-39 (solo mensajes)

Fecha: 24 de Julio de 2024

## SUPERVISA MARINA DEL PILAR AVANCES EN CONSTRUCCIÓN DE NODO MORELOS



La gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA supervisó la construcción del Nudo Morelos, perteneciente al programa RESPIRA en Tijuana, obra que al momento cuenta con un progreso del 75 por ciento. La obra estará lista a mediados de noviembre próximo. La colosal construcción hará más dinámico el tránsito vehicular, en beneficio de alrededor de 100 mil usuarios.



Por RAFAEL MENDOZA MADRID  
**Las Memorias del Nácori**

### ME PONGO DE PIE ANTE LA GRANDEZA Y BELLEZA DE ENSENADA

Por RAFAEL "Nácori" MENDOZA MADRID

Hermano Víctor: Me encuentro en la bella y hospitalaria Ensenada que por su desarrollo y crecimiento ya no se puede apreciar en su magnitud, con tan solo "Una mirada", como la presentaba en amena columna el entrañable periodista y amigo, Pinky Paredes. Ensenada hace tiempo que dejó de ser aquella niña a la que injustamente se le identificaba como la "Cenicenta del Pacífico", por razones que no viene al caso recordar. Lo importante es que, hoy Ensenada, viéndola desde su lado positivo, ya es otra. Como que ya cumplió su mayoría de edad y sus orgullosos habitantes se entregan a vestirla diariamente con un ropaje a la altura de tamaño de su importancia pesquera y turística de reconocimiento internacional. Ya no es aquella Ensenada joven pero dinámica que me tocó conocer a partir de los primeros gobiernos estatales, cuyos titulares, incluyendo a Presidentes de la República, se hospedaban en el emblemático Hotel "Bahía", propiedad del recordado ensenadense, Don RAÚL RAMÍREZ FUNCKE, quien fue alcalde de este municipio. Hacía donde se mire se respira a historia porque a eso huele a partir de haber sido fundada el 15 de mayo de 1882, por Decreto del Presidente de la República, General PORFIRIO DÍAZ MORI. Huele a historia con sabor a mar por muchos motivos y razones, si se recuerda también que a finales de octubre de 1930 abrió por primera vez sus puertas el ya desaparecido y famoso Hotel y Casino "Riviera" convertido actualmente en un frecuentado Centro Social, Cívico y Cultural, adornando con su característica edificación al bonito boulevard Costero. Además, porque fue en este puerto en donde desembarcó al frente de un fuerte contingente militar el coronel ESTEBAN CANTÚ para combatir la invasión filibustera de 1911 en Tijuana. Igualmente, porque dentro del renglón turístico, cuenta con su famosa y emblemática cantina "Hussong", fundada por una distinguida y emprendedora familia de gran arraigo ensenadense, como también porque siendo Presidente de la Republica, el general ABELARDO L. RODRÍGUEZ, después de haber sido Gobernador del Territorio Norte de Baja California de 1922 a 1930, se enamoró de Ensenada y en su poblado "El Sauzal", construiría su residencia particular, pidiendo ser sepultado en su santo regazo. Y, por si fuera poco, Ensenada posicionó también a Baja California en el panorama vinícola mundial a través de su ya famosa "Ruta del Vino" del Valle de Guadalupe. Por eso y mucho más, para hablar de Ensenada hay que ponerse de pie.

MEXICALI. - En el Congreso del Estado ya están checando para ver qué direcciones con el respectivo personal cambian de su actual domicilio al edificio que acaba de desocupar la Auditoría Superior del Estado, cuyos funcionarios y trabajadores se mudaron recientemente con todo y muebles a un amplio y cómodo inmueble, propio, recién estrenado en la Calzada de los Presidentes, mejor conocida como Río Nuevo. Cada legislatura que concluye deja su respectivo bonche de nuevos empleados de base, de manera que el edificio que alberga la Cámara de Diputados, es un hervidero de gente, aunque la mayoría se presenta solamente a amontonarse y a estarse guachando unos a otros. Esto sin contar que en otros municipios el Congreso del Estado renta instalaciones y cuenta también con personal "de sobra". Se aclara: La contratación de personal innecesario, no es algo nuevo. Es una pifia que se arrastra desde legislaturas atrás. Cada fracción parlamentaria y cada diputado, reclama y logra espacios para su gente. Ya una ocasión se ampliaron casi al doble las instalaciones de la Cámara de Diputados, porque ya no cabían tantos trabajadores. Hoy en día, de nueva cuenta, ya no caben. En síntesis, el edificio que en la Plaza Baja California le rentaba el ISSSTECALI al Congreso del Estado para el funcionamiento de la Auditoría Superior, seguirá siendo rentado, esta vez para aliviar la carga de tantos "trabajadores" en el inmueble tradicional. Por lo pronto, a la actual legislatura le quedan 7 días de vida. El 1 de agosto empieza la XXV.

so, en el IEEBC habrá un periodo de descanso y es casi un hecho que los trabajadores se irán a descansar con un merecido bono extra, aunque en un descuido se van de vacaciones hasta diciembre.

Parece que los disidentes panistas que traían lázaro a su presidente estatal, MARIO OSUNA JIMÉNEZ, ya le bajaron el volumen a sus pretensiones de derribarlo de una vez, pues luego del desplegado donde pedían que se fuera ¡YA!, no han dado señales de vida. Entre los firmantes del manifiesto donde pusieron pinto a OSUNA

JIMÉNEZ, como si fuera el único responsable del descalabro electoral, destacaron nombres de personajes que amasaron fortunas a la sombra de los gobiernos de PAN, por lo que han de extrañar los tiempos de jauja. Dos que tres militantes traen la mano alzada con intenciones de sucederlo en el mes de octubre, pero la raza brava de este partido asegura en son de pitorreo que ninguno de los aspirantes pela un chango a nalgadas.

El doctor SALVADOR RICO, director del Instituto de Psiquiatría de Baja California, advirtió sobre el fenómeno del "el estrés térmico" provocado por las altas temperaturas, el cual, además de derivar en crisis en personas vulnerables a las olas de calor, puede impactar en la salud mental. "De forma específica, las y los niños, así como jóvenes, están particularmente en riesgo, dado el impacto potencial de los efectos de la salud mental relacionados con el calor en los cerebros en desarrollo", dijo RICO. ¿O sea que el calor infernal nos puede volver loquitos?



**JAIME CANTÓN**, cuenta los días que faltan para que sea 1 de agosto del 2024, en que será oficialmente diputado de la XXV Legislatura que empieza en la primera milésima de segundo de ese día. Todo parece indicar que en tal legislatura será el enlace más importante de la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA. Aquí, mostrando la "charola" de diputado.



**DAVID PÉREZ TEJADA PADILLA**, titular del Instituto Nacional de Migración en Baja California, realiza recorridos en los puertos fronterizos de Mexicali, Tijuana, Tecate y Los Algodones, para supervisar la seguridad y el buen trato a los connacionales que por estas fechas vienen a México a ver a familiares. El funcionario puso en marcha el pasado 18 de julio, el Programa HÉROES PAISANOS Verano 2024, que estará vigente hasta el 18 de agosto.

**¿YO CUIDO TU CORAZÓN!**

Dr. Rodrigo Núñez Méndez  
Origenario y residente de Mexicali, Baja California

Cuenta con estudios de:

- Licenciatura en Medicina (Mención honorífica) por la Universidad Autónoma de Baja California (UABC).
- Especialidad en Cardiología Clínica (Mención honorífica) por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).
- Alta Especialidad en Cardiología Intercorronista adscrito en el Hospital de Cardiología del Centro Médico Nacional Siglo XXI.

Agenda tu cita: 686-2-42-87-47

**ENSENADA.-** Dicen al interior del gobierno municipal que fue la ex coordinadora de gabinete, ELVIA MARTÍNEZ SANTOS, a quien se le confió el proyecto de la ciclovía, pero que por andar "encampanada" se le olvidó supervisar los trabajos.

Y que, ya sin supervisión de la autoridad municipal, la empresa que diseñó y ejecutó el proyecto terminó por presentar un adeseño de ciclovía.

Habría que preguntarle a MARTÍNEZ SANTOS, hoy incorporada a la nómina del gobierno estatal, que tan cierto es que fue su responsabilidad estar al tanto del proyecto, capaz que se le quiere utilizar como mero chivo expiatorio.

Según colaboradores cercanos al alcalde ARMANDO AYALA ROBLES, uno de sus pendientes antes de partir rum-

**ELVIA MARTÍNEZ. Le echan la bronca con el tema de la ciclovía.**



bo al Senado era inaugurar la ciclovía. Ahora, como están de agitadas las aguas y subidos de tono los reclamos, quien sabe si encabezará la mencionada inauguración siga en la agenda del municipio.

El proyecto de ciclovía, financiado con recursos aportados por la empresa Energía Costa Azul (ECA), en ningún momento pasó por el obligado proceso de socialización.

A la fecha no hay frentes gubernamental que aporte datos precisos sobre el porcentaje de ensenadenses que se transportan en bicicleta, tampoco sobre el estudio que permitió definir los tramos viales afectados y mucho menos si se trata de una ciclovía con fines recreativos o de apoyo a la movilidad.

En boletín de prensa emitido por la dependencia, se precisa que Baja California aparece en tercer lugar en cuanto a carros regularizados, luego de Chihuahua y Tamaulipas.

La funcionaria explica en su comunicado, que con los recursos ingresados se han repavimentado y bacheado poco más de 5 millones 200 mil metros cuadrados de vialidades.

Partiendo de los datos que da la SSPC, sería conveniente que la gobernadora MARINA DEL PILAR y el alcalde ARMANDO AYALA, precisen del monto de los ingresos que ha dejado el programa de regularización en Baja California y en Ensenada,



**Seguramente la gobernadora MPAO tiene los datos de cuántos millones han ingresado al gobierno estatal y cuántos metros de vialidades se han rehabilitado con el dinero de la regularización de los carros "chocolate".**



**Así luce en pleno centro de Ensenada el inmueble donde operó Almacenes El Águila. ¡Se afecta la imagen urbana de la ciudad y sus dueños ni en cuenta!**

respectivamente, y cuántos metros cuadrados de vialidades se han rehabilitado.

Un dato que resulta importante tomar en cuenta, regresando al informe de ROSA ICELA RODRÍGUEZ, tiene que ver con la cantidad de metros cuadrados que, dice, se han atendido.

Y es que de ser ciertas las cifras reportadas, significa que cada metro cuadrado de calles rehabilitada nos ha costado como más de 1 mil pesos.

Ahora que si quiere saber cuántos carros "chocolate" ha pasado por el filtro regularizador, le digo que a la fecha suman poco más de 2 millones 400 mil.

merciales que se ofertan para su venta y que están ubicados en pleno centro de esta ciudad, que para nada les preocupa la afectación que causan a la imagen urbana.

Un ejemplo de lo anterior es el edificio donde hace años operó la tienda "Almacenes El Águila" y que hoy luce tapizado de grafiti.

De sus dueños, se dice, residen en Tijuana. Y como viviera fuera, les importa un soberano comino el estado que guardan sus propiedades.

Habría que reconocer que en los años recientes se han hecho esfuerzos por rescatar el llamado centro histórico de la ciudad. Habrá que echarle un telefonazo al dueño de "El Águila". ¡Que no la friegue!

En el Instituto Estatal Electoral de BC, fueron radicadas alrededor de 40 impugnaciones por parte de partidos que reclaman posiciones en los futuros cabildos. Pero a este tema, todavía le cuelga, porque los nuevos ayuntamientos iniciarán funciones el primero de octubre. Terminando este proce-